

Manifestation dermatologiques au cours de l'infection à VIH chez les malades suivis à l'USAC du CNAM de Bamako 2010 à 2012

Introduction :

Les manifestations cutanéo-muqueuses sont des affections courantes associées à l'infection par le VIH/SIDA. Certaines font suspecter le diagnostic d'infection par le VIH comme le zona de l'adulte jeune et le prurigo disséminé, d'autres ont une valeur diagnostique comme la leucoplasie orale chevelue, ou une valeur pronostique comme la maladie de Kaposi témoignant d'un stade avancé de la maladie.

Objectif : Etudier les manifestations cutanéo-muqueuses des personnes vivant avec le virus de l'immunodéficience humaine (PVVIH) suivis à l'USAC du CNAM de Bamako.

Patients et Méthodes : Il s'agissait d'une étude rétrospective sur 3 ans, portant sur les patients suivis à l'USAC et présentant des dermatoses de Janvier 2010 à Décembre 2012.

Résultats : Au total 384 patients étaient inclus sur un effectif de 1494 patients suivis soit une proportion de 25,70% ; 242 femmes et 142 hommes, le sex-ratio à 1,68 ; l'âge moyen des patients était de 36 ans avec des extrêmes allant de 2-72 ans. Les secteurs d'activités retrouvés étaient les commerçants (30%), chauffeurs (26,4%), artisans (16,4%) et marabouts (15%). Le VIH1 représentait 97,9%, et les dermatoses associées étaient dans l'ordre de 66,66%. Trois cent soixante un patients (94%) étaient déjà sous antirétroviraux au moment du diagnostic de leur(s) dermatose(s).

Parmi les dermatoses diagnostiquées, on retrouvait la candidose buccale 51,9% ; prurigo 19,8% ; zona 13,6% ; phytopharmacie étendue 5,1% et maladie de kaposi 3,7%. Le stade d'immunodépression était apprécié par le taux de CD4 dont la valeur était inférieure à 200/mm³ (54,42% des patients), 200-399/mm³ (33,07% des patients), 400-599/mm³ (8,64% des patients), supérieure ou égale 600/mm³ (3,87%).

Conclusion : La peau est le miroir de l'organisme, de ce fait elle reflète les différentes maladies dont souffre celui-ci. C'est le cas de ces pathologies cutanées qui apparaissent au cours de l'immunodépression à VIH en fonction du déficit immunitaire.

Les résultats obtenus à la fin de ce travail nous conduisent à conclure que l'infection à VIH est fortement associée à des manifestations dermatologiques.

Mots clés : Manifestations dermatologiques, Infection VIH, USAC/ CNAM

co-auteurs Keita Lassine, Guindo Binta, Fofana Youssouf, Traoré Bekaye, Cissé Lamissa, Gassama Mahamadou, Karabinta Yamoussa, Sissoko Madou, Diarra Mariam, Konaté Mariam, Faye Ousmane, Dicko Adama.

Primary authors: KEITA, Alimata (CNAM) ; GUINDO, Binta (CNAM)

Presenter: KEITA, Alimata (CNAM)

Track Classification: Peau et IST/VIH